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韓市長、葉副市長，還有我們高雄市幾位局長，大家午

安大家好。非常感謝高雄市政府接待我們的到訪，這一次我

率領我們陸委會幾位同仁來拜會高雄市政府，新聞媒體已經

露出了好多天，引起很多人的關注，可以說是一場盛會。之

前韓市長也回應媒體的提問說，不曉得陳明通來這裡要談什

麼，我想藉這個機會一開始就回答韓市長，我來這裏想談一

個戰略問題。 

什麼是戰略問題，我想韓市長是個中的高手，他不論在

選前或選後，一再提到「經濟 100 分，政治 0 分」，這就是

一個戰略問題。韓市長是政治大學東亞研究所畢業的高材

生，這幾天我認真拜讀他的碩士論文，《從中共對台統戰策

略看兩航談判》深感佩服。其中有不少金句，例如：「中共

運用統戰策略，更是靈活多變，極其陰柔弔詭。是以 40 年

來，中華民國政府一直是在艱苦的，被壓迫的威脅下，努力

以求生存，圖發展的奮鬥。」也因為這樣，我今天決定來跟

韓市長談一個戰略性的問題。 

我想大家都知道市長選舉，只有一個席次，因此它是一

個「零和遊戲」，政黨之間拼輸贏，拼得你死我活，在所難

免。但是不管如何拼輸贏，臺灣都會仍然存在，而且會更加

強大，因為我們相信選舉的競爭機制，會創造更美好的未來。 

另外在兩岸之間，就臺灣的主權而言，是一個「零和遊

戲」，一方之得，就是另一方之失；不過就兩岸的經貿議題

而言，就屬「非零和遊戲」，往往可以創造雙贏的局面。但

是這兩個賽局，也就是「主權賽局」與「經貿賽局」，並非



兩個平行線，完全不相關。事實上就北京而言，「經貿賽局」

是要服膺「主權賽局」。 

因為，長期以來北京當局對臺最高的戰略目標，就是要

統一臺灣，並將此視為其黨跟國家的三大歷史任務之一。這

也是韓市長所說的第一個不要懷疑。 

而要如何讓「經貿賽局」服膺「主權賽局」，這中間就

是韓市長最熟悉的中共對臺統戰策略作為。 

今年的元月 2號，習近平在「告臺灣同胞書」40週年的

講話，特別提出所謂的「習五條」，將統一臺灣推向歷史的

新里程，「一國兩制」臺灣方案，可以說已經擺在他的辦公

桌上，就等待透過所謂的「民主協商」，運用一切的統戰作

為，要臺灣人民接受。但是臺灣人民堅持自由民主的生活，

不接受「一國兩制」，這也是韓市長所說的第二個不要懷疑。 

我想我跟韓市長雖然分屬藍綠不同陣營，但是我們拿的

同樣都是中華民國身分證，我曾經公開講過，藍綠之間再大

的距離都小於藍紅之間或綠紅之間。所以今天我來這裡跟您

提出這樣的一個戰略問題，希望尋求您的戰略支持，謝謝！ 

 


